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Встреча с духовным миром
первые понимание о Боге пришло ко мне 
в шестилетнем возрасте. Это было начало 

лета, первые дни каникул, и я с друзьями 
отправился купаться на лиман. Прыгнув из лодки, 
я ударился головой об угол железного лодочного 
гаража. Травма была тяжелая, началось сильное 
кровотечение. Я шел домой в стрессе от боли и 
переживаний. По дороге ко мне пришла мысль: 
«Наверно, ты умрешь». Одновременно с этим 
мне начал открываться духовный мир. Бог не 
показал мне все в полноте, потому что я, будучи 
шестилетним ребенком, начал бы всем об этом 
рассказывать. Что-то было открыто мне, а что-то 
– сокрыто… 

За мной пришла смерть
Мне было открыто, что смерть пришла за 

мной. Рядом стояла реальная духовная личность, 
претендующая на мою жизнь. Она разговаривала 
со мной через мысли. До этого момента я не знал 
о существовании духовных существ – ангелов 
и демонов, и, конечно же, не догадывался, что 
смерть – это личность. Когда я столкнулся с 
духовным миром, мне не нужно было объяснять, 

В

Глава 1
Не умрешь, но будешь жить
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кто есть кто. В шестилетнем возрасте я четко 
понимал, что за мной пришла смерть.

Прозвучал голос с неба!
Я смирился с тем, что умру. Когда это чувство 

начало овладевать мной, небо открылось, и 
прозвучал громовой голос: «Не умрешь, но 
будешь жить!». Этот голос я услышал своими 
ушами очень отчетливо. Мгновенно слова: «Не 
умрешь, но будешь жить!», – начали опускаться 
в мое сердце. Когда Слово Божие опускается 
в сердце, тогда вера начинает жить внутри 
человека. После того, как Господь проговорил 
ко мне, все чувства смерти и связанные с ней 
переживания исчезли. Слово Божие наполнило 
меня, переполнило и вытеснило все остальное. От 
страха, мыслей о смерти и сомнений не осталось 
и следа, пришел покой. 

Вера с горчичное зерно
Бог дал мне в детстве урок, чтобы я запомнил 

его. Он соединил теорию с практикой. Если в 
человеке соединилась теория и практика, он 
становится успешным специалистом. Благодаря 
тому, что в шесть лет я приобрел опыт, что такое 
вера, пропитался целиком тем словом, которое 
услышал от Бога, я и сегодня всегда стараюсь 
сохранять и использовать Слово Божие. Применяю 
эту практику и делюсь ею с другими. 
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«Иисус же сказал им: по неверию 
вашему; ибо истинно говорю вам: если 
вы будете иметь веру с горчичное зерно 
и скажете горе сей: “перейди отсюда 
туда”, и она перейдет; и ничего не будет 
невозможного для вас».   

Матфея 17:20

Не умрешь, но будешь жить!
Я, шестилетний мальчик, не знавший Бога, 

был наполнен верой, что со мной не произойдет 
ничего плохого. На глазах были еще слезы, но 
внутри меня наполняло сверхъестественное 
спокойствие. Слово, сказанное Богом, дало мне 
веру, которая вытеснила все плохие мысли. 
Прошло много лет, но я очень хорошо помню все 
чувства и переживания того происшествия. Угроза 
смерти была реальной, она претендовала на мою 
жизнь, поэтому Бог и сказал мне: «Не умрешь, но 
будешь жить!».  

В течение недели я получил быстрое 
восстановление после получения тяжелейшей 
травмы головы. Я хранил в своем сердце все 
пережитое мной и никому не рассказывал об этом. 
Все это произошло во времена Советского Союза, 
и были определенные взгляды на все, связанное 
с Богом. Поэтому меня, малыша, могли попросту 
упрятать в психиатрическую больницу, если бы я 
начал делиться своими переживаниями. 
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Бог спасал жизнь
Голос Божий продолжал звучать в моей жизни. 

Это было не часто, но в критические моменты 
жизни я слышал, как Господь обращался ко 
мне. Бывало даже я спорил с этим голосом, не 
хотел слушать и принимать Его советов. Из-
за этого в мою жизнь приходили достаточно 
серьезные наказания. Когда я внимал голосу 
свыше, это помогало мне во многих ситуациях. 
Все происходило именно так, как Господь говорил 
мне. Однажды, во время выяснения отношений, 
я чуть не убил человека. За мгновение до этого 
я услышал голос Божий, проговоривший мне: 
«Ты убьешь его». И я остановился. Точно так же, 
когда на мою жизнь было совершено покушение, 
за секунду до рокового удара прозвучал голос 
Божий: «Это убийство!». Я пришел в себя 
в тот момент, смог быстро среагировать и 
ликвидировать последствия нападения. 

«Вот твоя жена»
Будучи на отдыхе в Крыму, я с другом зашел 

в магазин. И тут опять я услышал тот же самый 
голос Божий: «Это твоя жена», и Господь показал 
мне Юлю. Я подошел к ней и познакомился. 
До нашей встречи у нее была своя жизнь, и 
ее родители были против наших отношений. 
Но Бог сразу отдал ее сердце мне. Когда Бог 
высвобождает Свое Слово, оно обязательно 
исполняется. Несмотря на несогласие родителей, 
я украл Юлю. Так мы стали мужем и женой.
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Ангел-хранитель
Я не задавал себе вопрос и не искал ответа, 

почему же Бог говорит со мной. Как и у многих 
людей, у меня было понимание, что Бог 
должен быть в душе. Когда мне приходилось 
сталкиваться с людьми, претендовавшими на 
некую духовность: разного рода гадателями и 
экстрасенсами, которых я не искал намеренно, но 
эти встречи происходили случайно, – то вещатель 
не мог ничего сказать. Они говорили: «Когда мы 
хотим войти в духовный мир, то видим духовное 
существо, которое не позволяет нам работать с 
вами». Иными словами, это был ангел-хранитель. 
Я не придавал особого значения всему этому. 

Осознанное покаяние
Моя жена начала читать Библию, и я получал 

для себя ответы: кто я, откуда я, зачем живу 
и куда направляюсь? Мне стало ясно, что 
происходило в моей жизни. Я не нуждался в 
подробных объяснениях, что есть Бог, потому что 
слышал Его голос, меня не нужно было убеждать, 
что смерть – это личность, потому что я встречался 
с ней. Я знал о существовании духовного мира, но 
все эти сведения, знания и переживания нужно 
было собрать воедино. 

До покаяния я слышал Бога ушами. Это мог 
быть громовой авторитетный голос или тихий 
голос, который входил в меня и заполнял меня. 
И вот Бог вновь обратился ко мне: «Ты узнал 
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истину, что ты сделаешь с этой истиной?». 
Многие люди слышали истину, каялись, даже 
крестились, давали обещание Богу, но отложили 
истину в дальний угол, потому что она для них 
не совсем удобная. И часто, когда мы слышим 
истину, нам не хочется ее принимать. И вот мне 
был задан решающий вопрос: «Что ты сделаешь 
с истиной?». Мой ответ был прост: «Я поставлю 
истину на первое место в моей жизни!». Для меня 
это было коренное, сложное решение. Я жил за 
несколько сотен километров от церкви, которую 
знал, поэтому поехал туда, в другой город, чтобы 
с полным осознанием покаяться. После покаяния 
я больше не отступал от Бога. Всегда стремился 
двигаться за Господом. 

Иисус Христос – свет миру
Вся картина почему Бог говорит со мной, 

сложилась, когда я пришел в настоящую 
библейскую церковь и начал изучать Слово 
Божье. До церкви моя жизнь была похожа 
на разобранную машину: колеса в одной 
стороне, двигатель – в другой. Когда я пришел 
в церковь, эта разобранная «машина» – моя 
жизнь, смогла сложиться как мозаика, и обрела 
смысл. В моей жизни были определенные 
духовные переживания, но в ней не было Иисуса 
Христа, поэтому было много тьмы. Господь есть 
Свет, который просвещает всякого человека, 
приходящего в мир. Когда в моей жизни 
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произошло духовное рождение, я покаялся, 
крестился в Господа Иисуса Христа, покорился 
Ему, тогда я смог понять: что это были за 
переживания, для чего Бог говорил мне, какое 
мое предназначение и какая моя миссия. Библия 
приводит нам множество подобных примеров и за 
всеми такими людьми стоял Бог.

«Был Свет истинный, Который 
просвещает всякого человека, 
приходящего в мир. В мире был, и мир 
чрез Него начал быть, и мир Его не 
познал. Пришел к своим, и свои Его не 
приняли. А тем, которые приняли Его, 
верующим во имя Его, дал власть быть 
чадами Божиими, которые ни от крови, 
ни от хотения плоти, ни от хотения 
мужа, но от Бога родились. И Слово 
стало плотию, и обитало с нами, полное 
благодати и истины; и мы видели славу 
Его, славу, как Единородного от Отца».              

Иоанна 1:9-14

Результат покаяния
Моя жена молилась за меня. Её молитва была 

простой: «Бог, сделай моего мужа пастором!». 
Она читала Библию и рассказывала мне. Спустя 
четыре месяца я покаялся. В течение недели 
после моего покаяния мы уехали за границу и 
там начали проповедовать Евангелие, приводя 
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людей к покаянию. Мы стали миссионерами, 
пастырями, и взяли ответственность за людей. 
В течение года открылась первая церковь. У нас 
не было специального образования и подготовки. 
Так коренным образом изменилась наша жизнь 
после покаяния. Никто не финансировал нас, не 
помогал и не поддерживал за исключением одной 
личности – Иисуса Христа. А это самая лучшая 
поддержка! Как помогает Господь, никто помочь 
не сможет. 

Слово Божие воплощается
Люди могут много говорить о том, что они 

видели от Бога видения, сновидения, слышали 
Его голос, но определить, кому говорит Бог, 
а кому нет, очень легко. Когда Бог говорит, 
Его слово материализуется. Писание учит, что 
ни одно сказанное Богом слово не останется 
неисполненным. 

«Так и слово Мое, которое исходит 
из уст Моих, – оно не возвращается ко 
Мне тщетным, но исполняет то, что Мне 
угодно, и совершает то, для чего Я послал 
его».                              

Исаия 55:11

Наша жизнь – это пример того, как Слово, 
сказанное Богом, становится реальностью. Все 
спасенные люди и церкви, которые Бог насадил 
через нас, являются свидетельством исполнения 
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Его Слова. Все достижения, творчество, авторство, 
все плоды и служения являются прямым 
доказательством и результатом того, что делает 
Бог. Не мы сами делаем все это. Бог сказал, а мы 
пошли и воплотили Его Слово. Сделали то, что 
Бог повелел сделать, материализовали Его Слово. 

«И Слово стало плотью и обитало среди 
нас, и мы увидели славу Его, славу как 
Единородного от Отца, полного благодати 
и истины». 

1 Иоанна 1:14

Почему Богу пришлось ждать          
20 лет? 

Бог проговорил ко мне в шесть лет, но только 
через 20 лет я понял суть предназначения. 
Неужели это запланировал Бог, чтобы я 20 лет 
ходил своими путями? Конечно же, нет. Больше 
всего Богу мешает в нас свое мнение. Не всегда 
я был послушен Господу, даже спорил с Ним. 
Позже я понял, что лучше для меня – слушать, 
что говорит Бог. Все равно будет то, что Он 
скажет. Но наши гордость и амбиции мешают Богу 
работать с нами. Серьезнейшие проблемы в моей 
жизни были связаны именно с моей гордостью. 

Цена своего мнения
Что помешало дьяволу быть в присутствии Бога? 

Гордость и свое мнение. Что помешало Адаму и 
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Еве остаться в раю? Свое мнение. У вас может 
быть свое мнение, но какую цену вы заплатите за 
него? Какая цена была для дьявола за его мнение? 
Он потерял славу неба. Какая цена для Адама 
и Евы за их мнение? Потеря жизни, изгнание из 
рая. Цена первого мира – все утонули, погибли. 
Неужели свое мнение стоит того, чтобы все 
потерять, держась его. Какая цена еврейского 
народа? Миллион евреев, миллион мнений. Они 
не вошли в землю, которая была предназначена 
им Богом.  Что бы произошло, если бы я, пришел 
к Богу, но остался при своем мнении? Никакого 
результата не было бы. 

«Истинно, истинно говорю вам: если 
пшеничное зерно, пав в землю, не умрет, 
то останется одно; а если умрет, то 
принесет много плода». 

Иоанна 12:24

«Бог гордым противится, а смиренным 
дает благодать».

Иакова 4:6

Отойди от меня, сатана
Часто за своим мнением стоит сатана. Иисус, 

разговаривая с Петром, сказал ему: «Отойди 
от меня, сатана», – потому что Петр думал о 
человеческом и ставил свое мнение выше Божьей 
воли. 
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«И, отозвав Его, Петр начал 
прекословить Ему: будь милостив к Себе, 
Господи! да не будет этого с Тобою! Он 
же, обратившись, сказал Петру: отойди 
от Меня, сатана! ты Мне соблазн! потому 
что думаешь не о том, что Божие, но что 
человеческое».                                  

Матфея 16:22,23

Нам надо фокусироваться на смирении, а 
не на своем мнении. Как часто мы осуждаем, 
разбираемся, кто прав, а кто виноват, но Бог не 
поставил нас судьями, Бог есть судья. Мы же не 
больше Христа и Апостолов? Когда у Иисуса был 
выбор, сильно ли ему хотелось идти на крест?  
Но Иисус говорил: «Да будет воля Твоя, Отец». 
Другими словами: «Не мое мнение, но Твое». 
Когда мы держимся за свое мнение, мы делаем 
себя больше Иисуса. 

«Он, будучи образом Божиим, не 
почитал хищением быть равным Богу; 
но уничижил Себя Самого, приняв образ 
раба, сделавшись подобным человекам 
и по виду став как человек; смирил 
Себя, быв послушным даже до смерти, и 
смерти крестной».                                         

Филиппийцам 2:6-8

Иисус всегда подчеркивал, что это не Его дела, 
а Отца. Это не Его воля, но воля Отца. Но кто наш 
отец, когда мы держимся за свое мнение? 
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«Ваш отец диавол; и вы хотите 
исполнять похоти отца вашего. Он был 
человекоубийца от начала и не устоял 
в истине, ибо нет в нем истины. Когда 
говорит он ложь, говорит свое, ибо он 
лжец и отец лжи».        

Иоанна 8:44

Когда мы ставим свое мнение выше Божьего 
Слова, мы становимся лжецами и детьми дьявола. 
Опасно говорить свое. Апостолы, начиная свои 
послания, пишут – раб Иисуса Христа. Что значит 
«раб»?  Это тот человек, который не имеет своего 
мнения, но исполняет волю Господина. 

Миссия моей жизни
Рассказывая историю нашей жизни, мы хотим 

вдохновить вас двигаться за Богом и быть 
результативным. Писание показывает нам многих 
людей, которые не избирали себя сами. Они 
не претендовали на определенные позиции, но 
их поставлял Бог. Так было и в нашей жизни. 
Мы никогда не старались показать себя, не 
это является нашей целью. Наша главная 
миссия состоит в созидании церкви Христовой. 
Невозможно строить одну церковь, а другую 
разбирать. Как делают некоторые: свое строят, а 
чужое по кускам разбирают. 

Придя на землю, Иисус Христос родил 
церковь. Церковь – это дом Божий. Главное 
предназначение и миссия церкви – идти по всему 
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миру и приобретать – рождать детей Божьих. Но 
зачастую люди не наполнены таким пониманием. 
Они не идут забирать людей у этого мира, у 
сатаны, а идут по церквям и забирают людей у 
Бога. В Библии написано, что это воровство, а Бог 
благословлять воровство не будет!

«Если кто разорит храм Божий, того 
покарает Бог: ибо храм Божий свят; а 
этот храм — вы».

1  Коринфянам  3:17

В детстве я услышал слова Божьи: «Не умрешь, 
но будешь жить». Бог неоднократно обращался ко 
мне и спасал меня, но я не знал о предназначении 
Господа на мою жизнь. Когда я уверовал в Христа, 
я нашел в Библии продолжение слов услышанных 
в детстве: 

«Не умру, но буду жить и возвещать 
дела Господни».      

 Пс. 117: 17 

Сегодня, я с уверенностью могу сказать, что 
это Слово  исполняется в моей жизни. Моя миссия 
состоит в том, чтобы продолжать дело Иисуса 
Христа на этой земле – созидать церковь Божью. 
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«С того времени Иисус начал 
проповедывать и говорить: покайтесь, 
ибо приблизилось Царство Небесное».                                       

Матфея 4:17

Наша родина – Небо
ридя на землю, Иисус фокусирует нас 
на главном: если мы дети Божьи, наша 

родина Небо. Наши мысли должны быть о 
вечном. Остальное второстепенно. Многие люди 
сражаются, борются, отдают жизни за земное, 
временное. Но что действительно ценно для Бога? 
Когда мы полагаем свои жизни ради Христа и Его 
Царства. 

Приготовьте путь Господу
Покаяние – это первый шаг христианства 

и первый из пяти начатков учения Христова. 
«Покаяние» – с греческого означает «изменение 
сознания». Согласно толковому словарю, 
«покаяние» – это добровольное признание в 
совершенном проступке – исповедь. Новый Завет 
начинается со служения Иоанна Крестителя, 
которое открывает нам важность покаяния. 

П

Глава 2
Покаяние – начало учения 

Христова
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«Явился Иоанн, крестя в пустыне и 
проповедуя крещение покаяния для 
прощения грехов. И выходили к нему 
вся страна Иудейская и Иерусалимляне, 
и крестились от него все в реке Иордане, 
исповедуя грехи свои». 

Матфея 1:4,5

Иоанн был голосом вопиющим в пустыне. 
Он призывал  людей покаяться, тем самым 
приготовить путь Господу. Апостол Павел говорил 
об этом: 

«Иоанн крестил крещением покаяния, 
говоря людям, чтобы веровали в 
Грядущего по нем, то есть во Христа 
Иисуса».       

Деяния 19:4

Покаяние – это подготовка сердца, ума и всего 
нашего естества для принятия Христа. Человек 
не может приблизиться к Богу, достичь Бога, 
соединиться со Христом и стать христианином, 
если в его жизни нет покаяния. Сам Иоанн 
Креститель говорил о Христе:

«Я не знал Его; но для того пришел 
крестить в воде, чтобы Он явлен был 
Израилю». 

Иоанна 1:31
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Царство Небесное начинается с 
покаяния

«В те дни приходит Иоанн Креститель 
и проповедует в пустыне Иудейской и 
говорит: покайтесь, ибо приблизилось 
Царство Небесное».       

Матфея 3:1-2

Пренебрежение покаянием – большая ошибка. 
Если мы не покаемся, Царство Божие пройдет 
мимо нас. Желая получить обещанное Богом – все 
Его благословения, мы молимся и исповедуем их 
в нашу жизнь, но, если мы перестаем каяться, 
это не будет работать. Чтобы получить все, 
приготовленное Богом, мы должны понимать, что 
перед этим должно происходить покаяние. 

«От дней же Иоанна Крестителя 
доныне Царство Небесное силою берется, 
и употребляющие усилие восхищают 
его».

Матфея 11:12

Покайтесь и веруйте в Евангелие
Недостаточно покаяться один раз в жизни, 

Иисус призывает каждого человека: «Покайтесь и 
веруйте в Евангелие!». 

«После же того, как предан был Иоанн, 
пришел Иисус в Галилею, проповедуя 
Евангелие Царствия Божия и говоря, 
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что исполнилось время и приблизилось 
Царствие Божие: покайтесь и веруйте в 
Евангелие».                                   

Марка 1:14-15

Многие отодвинули покаяние и заявляют, что 
они веруют во Христа, служат Ему, пытаются 
исполнять Слово Божие, делать что-то для 
Бога. Но они забывают, что у фарисеев не 
получилось исполнить Писание без покаяния. У 
еврейского народа не получилось войти в землю 
обетованную, миллионы людей умерли в пустыне. 
В их жизни не было покаяния. Только два 
человека из двух миллионов евреев наследовали 
Божьи обетования. Что мы видим из этого? 

Миллион человек – 
миллион своих мнений

Миллион человек, павших в пустыне – это 
миллион своих мнений. Каждый из них стремился 
держаться, хранить и утверждать свое мнение. Из 
целого миллиона людей и их мнений, Бог избирает 
всего лишь одного человека – Иисуса Навина. В 
чем же различие мнения этого одного человека и 
мнений целого миллиона людей? В том, что Иисус 
Навин четко придерживался мнения избранного 
Божьего человека Моисея и хранил его. 

«Бог гордым противится, а смиренным 
дает благодать».

Иакова 4:6
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Старое поколение вымерло в пустыне. 
Поднимается новое поколение. Только разница 
между старым и новым в том, что старое 
поколение – это миллионы человек – миллионы 
мнений. Новое поколение – миллионы человек 
– одно мнение на всех. И эти новые миллионы 
людей вошли в обетования Божьи. Почему? 
Потому, что имели одно мнение. Точно так же 
Апостол Павел пишет, что церковь должна быть 
единодушна и единомысленна: 

«То дополните мою радость: имейте 
одни мысли, имейте ту же любовь, будьте 
единодушны и единомысленны».                            

Фессалоникийцам 2:2

«Будьте единомысленны между собою; 
не высокомудрствуйте, но последуйте 
смиренным; не мечтайте о себе».                          

Римлянам 12:16

Нам нужно определиться: мы останемся в 
пустыне со своим мнением, как те миллионы, или 
мы последуем за Иисусом.

Два царства
Иисус Христос учил о том, что существуют два 

царства: Царство Божье и царство сатаны. Божье 
Царство не воюет против себя. Если оно будет 
воевать против себя, то разрушится. Эмоции, 
амбиции и непонимания, наполняющие людей, 
толкают их на разделения. При этом каждый 
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считает, что Бог на его стороне. В этом и ошибка. 
В царстве Божьем не может быть войны. Когда 
происходит война и разделение, это значит, что 
кто-то исполняет поручение одного царства, а 
кто-то исполняет поручение другого царства. И 
нам нужно определиться: на чьей мы стороне.

«Но Иисус, зная помышления их, сказал 
им: всякое царство, разделившееся само 
в себе, опустеет; и всякий город или дом, 
разделившийся сам в себе, не устоит. 
И если сатана сатану изгоняет, то он 
разделился сам с собою: как же устоит 
царство его?».                                          

Матфея 12:25,26

Мы во свете или во тьме?
Иисус всегда обличал фарисеев и называл их 

лицемерами и окрашенными гробами, которые 
снаружи красивы, а внутри полны мертвых костей. 
Нам надо быть очень внимательными, посмотреть 
внутрь себя: мы находимся во свете или во 
тьме? Будучи снаружи красивыми, радостными, 
деловыми, внутри мы можем быть гнилыми. 

«Горе вам, книжники и фарисеи, 
лицемеры, что уподобляетесь 
окрашенным гробам, которые снаружи 
кажутся красивыми, а внутри полны 
костей мертвых и всякой нечистоты; так 
и вы по наружности кажетесь людям 
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праведными, а внутри исполнены 
лицемерия и беззакония».

Матфея 23:27,28
Фарисеи изучали Священное писание, больше 

всех молились, но знания и религиозные 
дела не могли спасти их. В их жизни не было 
полноценного покаяния. Они не приняли самого 
великого человека, рожденного на земле – Иоанна 
Крестителя. Они распяли Иисуса Христа! Мы 
можем быть как фарисеи. Знать наизусть Библию, 
но не иметь покаяния и открытого сердца. 

«Увидев же Иоанн многих фарисеев 
и саддукеев, идущих к нему креститься, 
сказал им: порождения ехиднины! кто 
внушил вам бежать от будущего гнева? 
сотворите же достойный плод покаяния».                 

Матфея 3:7,8

Вера бесовская
Важно понимать, что есть категория людей, 

являющихся просто душевными верующими. Для 
них собственные чувства, эмоции и переживания 
являются первостепенными. Они говорят: «Бог 
находится у меня в душе», – или: «Я верю по-
своему». При этом они не знают Слова Божьего 
и живут как хотят. Библия характеризует такую 
веру как бесовскую.

«Ты веруешь, что Бог един? Хорошо 
делаешь: и бесы веруют и трепещут».             

Иакова 2:19
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«Мудр ли и разумен кто из вас, докажи 
это на самом деле добрым поведением 
с мудрою кротостью. Но если в вашем 
сердце вы имеете горькую зависть 
и сварливость, то не хвалитесь и не 
лгите на истину. Это не есть мудрость, 
нисходящая свыше, но земная, душевная, 
бесовская».

Иакова 3:13-15

Исповедь
«Покаяние», согласно толковому словарю, 

это исповедь, признание в своих грехах перед 
священником, прощающим грехи от имени церкви 
и Бога. Рассказ о своих сокровенных мыслях. 

«Иисус же сказал им вторично: мир 
вам! как послал Меня Отец, так и Я 
посылаю вас. Сказав это, дунул, и 
говорит им: примите Духа Святаго. Кому 
простите грехи, тому простятся; на ком 
оставите, на том останутся».       

Иоанна 20:21-23

Если мы чувствуем себя плохо даже при мысли, 
что все тайное откроется: наши скрытые желания, 
мотивы, мысли и поступки, тогда у нас проблема 
с покаянием, и Царство Божие остается закрытым 
для нас. Но все, скрытое во тьме, однажды будет 
открыто на Суде Божьем. 
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«Если мы говорим, что имеем общение 
с Ним, а ходим во тьме, то мы лжем и не 
поступаем по истине; если же ходим во 
свете, подобно как Он во свете, то имеем 
общение друг с другом, и Кровь Иисуса 
Христа, Сына Его, очищает нас от всякого 
греха. Если говорим, что не имеем греха, 
— обманываем самих себя, и истины нет 
в нас. Если исповедуем грехи наши, то 
Он, будучи верен и праведен, простит 
нам грехи наши и очистит нас от всякой 
неправды. Если говорим, что мы не 
согрешили, то представляем Его лживым, 
и слова Его нет в нас».

1 Иоанна 1:6-10 

Иисус не тратил много времени и не хотел 
особо разговаривать с закрытыми и неискренними 
людьми. Христос шел в дома к грешникам, 
которые каялись, исповедовались и становились 
истинными праведниками и Его учениками. 
Господь проводил время в кругу людей, чьи 
сердца открыты. Между учителем и учениками 
должен быть продуктивный диалог. 

«Иисус говорит им: истинно говорю 
вам, что мытари и блудницы вперед 
вас идут в Царство Божие, ибо пришел 
к вам Иоанн путем праведности, и вы 
не поверили ему, а мытари и блудницы 
поверили ему; вы же, и видев это, не 
раскаялись после, чтобы поверить ему».

Матфея  21:31-32
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Подумайте сами, с кем вы хотите общаться? 
С людьми, которые присматриваются к вам, 
подозревают вас, или с теми, кто открыт и 
общается искренно, от сердца к сердцу? Каждый 
человек хочет, чтобы его окружали люди с 
чистыми и открытыми сердцами. Как пастырь, 
я провожу встречи с людьми, на которых мы 
делимся от сердца к сердцу, и наше общение 
наполнено жизнью. Всегда есть покаяние и 
исповедь, ничего не скрывается. После такого 
общения получаешь благословение, потому что 
оно наполнено откровениями из Божьего Слова.

Будьте как дети

«И сказал: истинно говорю вам, если 
не обратитесь и не будете как дети, не 
войдете в Царство Небесное; итак, кто 
умалится, как это дитя, тот и больше в 
Царстве Небесном».      

Матфея 18:3,4

Почему Иисус Христос говорит нам о детях, 
когда вопрос касается Божьего Царства? У детей 
очень мало лицемерия и интриг. Они открыты и 
легко говорят о том, что наполняет их сердце. 
Только покаяние делает нас детьми в глазах 
Божьих. Постоянная открытость и искренность, 
присущая детям, это гарантия, что Царство Божие 
не пройдет мимо нас. 

Мы должны быть чистыми как дети. Вспомните 
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себя, когда вы были ребенком, вы верили и 
доверяли людям. Посмотрите, с каким восторгом 
ребенок слушает о Боге. Видна искренняя вера. С 
возрастом мы утратили эту способность. Становясь 
взрослыми, люди думают, что поумнели, и не 
любят слушать наставника. Они говорят: «Мы уже 
не дети, не нужно нас учить!». Так мы не войдем 
в Царство Небесное. Богу не о чем говорить с 
теми, кто мнит себя всезнающим и всеведущим. 
Христос не уделял время каждому фарисею в 
надежде образумить его. Господь уделял время 
тем, кто имел открытое сердце. Сохраняя сердца 
открытыми и чистыми, мы не утратим способность 
быть Божьими детьми и наследуем Царство 
Небесное.
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Истина делает свободным
еседуя с людьми старшего поколения, 
видишь их сожаление. Они не могут изменить 

прошлое или вернуть потерянное время. Чтобы 
что-то изменить и полноценно прожить жизнь, 
надо владеть правильной информацией – знать 
истину.

«Если пребудете в слове Моем, то вы 
истинно Мои ученики, и познаете истину, 
и истина сделает вас свободными».      

Иоанна 8:31,32

Бог послал Своего Сына, чтобы каждый знал 
истину. И мы сами выбираем, принять истину 
или отвергнуть ее. Только понимание правды 
позволит нам прожить жизнь без сожаления. 
Будучи детьми, мы всегда искали ответы на 
вопросы, искали правду. Что там за солнцем, в 
космосе, что будет, когда мы умрем, и кто такой 
Бог? Вырастая, мы думаем, что становимся умнее, 
но почему-то нас перестает интересовать истина. 
Взрослея, мы формируемся под воздействием 
информации и становимся ее продуктом. Печально 
быть продуктом, который просто использовали. 

Слово Божие предупреждает: «Перестаньте 
слушать болтунов и обольстителей». Они готовы 

Б

Глава 3
Духовный рост
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рассказывать что угодно, но только не истину 
Божьего Слова. Кто занимается обольщением 
и обманывает? Главный обольститель и лжец 
- дьявол. Он стоит за людьми, которые лгут и 
отвергают истину. 

«Ваш отец диавол; и вы хотите 
исполнять похоти отца вашего. Он был 
человекоубийца от начала и не устоял 
в истине, ибо нет в нем истины. Когда 
говорит он ложь, говорит свое, ибо он 
лжец и отец лжи». 

Иоанна 8:44

Церковь – столп и утверждение 
истины 

Печально, когда мы, верующие, слушаем всякие 
басни. Почему такое происходит? Мы не держимся 
главы. Иисус Христос – глава, а церковь – это 
Его тело. Не держаться главы, значит, не быть 
телом Иисуса Христа. Многие пытаются отойти 
от церкви, быть напрямую с Богом. Когда вы 
полноценный Божий ребенок, вы находитесь в 
Его теле, соединены с Главой – Христом. Тогда 
вы растете, созидаетесь, происходит прогресс. А 
если вы просто числитесь, приходите в церковь 
как гость, тогда проходят годы, а роста нет. 
Поэтому я, когда понял это, то сразу подчинился, 
стал частью церкви и не стал гордиться. Я 
делал все, что надо было делать. Наша цель 
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– расти и возрастать в Боге. А это будет, когда 
мы соединимся со Словом, с Господом и Его 
церковью. 

«Которою Он воздействовал во Христе, 
воскресив Его из мертвых и посадив 
одесную Себя на небесах, превыше 
всякого Начальства, и Власти, и Силы, и 
Господства, и всякого имени, именуемого 
не только в сем веке, но и в будущем, и 
все покорил под ноги Его, и поставил Его 
выше всего, главою Церкви, которая есть 
Тело Его, полнота Наполняющего все во 
всем».     

Ефесянам 1:20-23

Иисус – самый большой авторитет во Вселенной. 
Иисус выше всего, Он – глава церкви. Его церковь 
является столпом и утверждением истины.

«Чтобы, если замедлю, ты знал, как 
должно поступать в доме Божием, 
который есть Церковь Бога живаго, столп 
и утверждение истины».                                                

1 Тимофею 3:15

Как не потерять драгоценное время
Послание к Евреям – одно из самых интересных 

посланий Апостола Павла. Он пишет избранному 
народу, нации, имеющей великую историю, 
подтвержденную наукой и археологией. Апостол 
говорит людям, которых вел Сам Бог, что 
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они упустили время и потеряли правильное 
направление. 

«Ибо, судя по времени, вам надлежало 
быть учителями; но вас снова нужно 
учить первым началам слова Божия, 
и для вас нужно молоко, а не твердая 
пища. Всякий, питаемый молоком, 
несведущ в слове правды, потому что он 
младенец; твердая же пища свойственна 
совершенным, у которых чувства 
навыком приучены к различению добра 
и зла».             

Евреям 5:12-14 

Апостол учит не уклоняться от простоты 
Христовой и понимать, что в духовном мире, как 
и в физическом, есть время для роста. Мы не 
рождаемся зрелыми, и в реальной жизни никто 
не учится у младенцев. Зато в христианстве 
есть люди – младенцы в Боге или, более того, 
еще не рожденные от Бога, но у них столько 
гордости, философии и большого мнения о себе. 
Они говорят, что верят в Бога, и делают разные 
религиозные дела. Пытаются учить других, 
но попроси их открыть Библию и показать на 
основании Божьего Слова правильность своих 
дел, они не смогут этого сделать. Другие вообще 
не знают, что такое Библия. Только Слово Божие 
является тестом для всех людей. На основании 
Библии сразу видно, зрелый духовно человек или 
он просто философ и мечтатель, у которого нет 
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плодов в жизни. Чтобы не упустить драгоценное 
время, мы должны различать духовные возраста.

Диагноз важен!

«Пишу вам, дети, потому что прощены 
вам грехи ради имени Его. Пишу вам, 
отцы, потому что вы познали Сущего от 
начала. Пишу вам, юноши, потому что вы 
победили лукавого. Пишу вам, отроки, 
потому что вы познали Отца».                               

1 Иоанна 2:12,13

Когда рождается ребенок, родители 
рассчитывают на его рост и развитие. Никого 
не радует, если ребенок всю жизнь находится 
в пеленках и не развивается. Своевременно 
поставленный правильный диагноз может помочь 
полноценно прожить жизнь.

Духовный диагноз не менее важен. От него 
зависит, насколько мы будем счастливы. Такой 
диагноз ставится и определяется по результатам 
и плодам жизни. Нам надо разобраться, кто мы: 
дети, отроки, юноши или отцы. Или мы еще не 
родились и духовно мертвы? Иначе можно всю 
жизнь провести с духовно мертвыми людьми, а 
потом прийти к Господу и услышать от Него: 

«Ты носишь имя, будто бы жив, но ты 
мертв».

Откровение  3:1
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Кто мы: дети, отроки, юноши или 
отцы?

Основные проблемы возникают, когда мы не 
знаем своего духовного возраста и не понимаем, 
какого духовного возраста человек, который 
имеет на нас влияние. Тогда мы начинаем слушать 
людей, которые не совсем развиты. Так люди, 
занимающие в духовном мире более высокую 
позицию, слушают тех, кто духовно ниже или 
вообще духовно мертв. Не различая духовных 
возрастов, мы не растем сами и не помогаем 
возрастать людям вокруг нас. Это большая 
проблема, так мы губим свою и чужие жизни. 
Всегда надо внимательно следить за духовным 
процессом, происходящим в нас. Кто мы? Дети, 
отроки, юноши, отцы? Так же необходимо 
различать, какой духовный уровень у людей, 
которые оказывают на нас влияние. 

Бог учит нас, чтобы мы все определяли по 
плодам. Принципы благодати, жертвы священства, 
которые Апостол показал в Послании к Евреям – 
это и есть плоды. По ним мы можем тестировать 
себя и определять свой духовный возраст. К 
какой группе мы принадлежим: отцы, юноши, 
отроки или дети.

1. Духовные дети понимают пять начатков 
учения Христова 

«Посему, оставив начатки учения 
Христова, поспешим к совершенству; 
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и не станем снова полагать основание 
обращению от мертвых дел и вере в Бога, 
учению о крещениях, о возложении рук, 
о воскресении мертвых и о суде вечном».                                        

Евреям 6:1,2

• Покаяние
• Крещения
• Возложение рук
• Воскресение мертвых
• Суд вечный
Начатки учения Христова – это учение 

для младенцев. Когда ребенок подрастает и 
становится взрослее, его жизнь тестируется по 
принципам благодати. 

2. Духовные отроки исполняют семь 
принципов благодати

«Братолюбие между вами да 
пребывает. Страннолюбия не забывайте, 
ибо через него некоторые, не зная, 
оказали гостеприимство Ангелам. 
Помните узников, как бы и вы с ними 
были в узах, и страждущих, как и сами 
находитесь в теле. Брак у всех да будет 
честен и ложе непорочно; блудников же 
и прелюбодеев судит Бог. Имейте нрав 
несребролюбивый, довольствуясь тем, 
что есть. Ибо Сам сказал: не оставлю 
тебя и не покину тебя, так что мы смело 
говорим: Господь мне помощник, и 
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не убоюсь: что сделает мне человек? 
Поминайте наставников ваших, которые 
проповедывали вам слово Божие, и, 
взирая на кончину их жизни, подражайте 
вере их».                             

Евреям 13:1-7

• Поминайте узников
• Братолюбие – любовь
• Страннолюбие – гостеприимство
• Брак да будет честен и ложе непорочно
• Несребролюбивый нрав – жертвенность
• Вера
• Память о наставниках
Когда вы живете и служите принципами 

благодати, это говорит о росте. Вы уже не 
ребенок, но духовно взрослый. Для вас есть 
следующий уровень – это священство. Жертвы 
священства являются тестом вашей зрелости. 

3. Духовные юноши приносят пять жертв 
священства

Священники – это служители, приносящие Богу 
духовные жертвы. Когда христианин начинает 
приносить жертвы священства, значит, он уже 
духовно зрелый человек. 

Жертвы священства
• Хвала Богу
• Благотворительность
• Общение – ученичество
• Повиновение наставникам
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• Ведение – воля Божья

4. Духовные отцы созидают церковь и 
хранят ведение

 Кто такие духовные отцы? Это люди, которые 
заботятся о церкви. «Пишу вам, отцы, потому что 
вы познали Сущего от начала». 1 Иоанна 3:13. 
Отцы взращивают духовное поколение сыновей и 
дочерей, ведут их к совершенству.  

«Быв утверждены на основании 
Апостолов и пророков, имея Самого 
Иисуса Христа краеугольным камнем, на 
котором все здание, слагаясь стройно, 
возрастает в святый храм в Господе, 
на котором и вы устрояетесь в жилище 
Божие Духом».                 

Ефесянам  2:20-22

Как останавливается духовный 
рост?

В чем была проблема евреев? Они очень 
много знали, но перестали развиваться. Судя 
по времени, они должны были занимать более 
высокую духовную позицию, но Апостол 
возвращает их к начаткам учения Христова. Их 
рост остановился. Отвергая Апостолов, пророков, 
духовных отцов они потеряли время и запутались. 

На каждом духовном уровне: детство, 
отрочество, юношество – повиновение 
наставникам является обязательным условием 
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дальнейшего роста. В жертвах священства есть 
жертва повиновения наставникам. В принципах 
благодати есть память о наставниках, потому что 
духовные отцы – это носители Божьего ведения. 
Через всю Библию Бог учит нас, что ведение 
и воля Божья – это самое главное в жизни. 
Пренебрегая наставником, человек останавливает 
свое совершенствование и духовный рост.

«Я не мог говорить с вами, братия, как 
с духовными, но как с плотскими, как с 
младенцами во Христе».

1 Коринфянам 3:1

Иисус держит пастырей в Своих 
руках

В книге Откровение есть описание образа 
Иисуса Христа. Ангел, посланный Иисусом, 
передал этот образ Апостолу Иоанну примерно 
через 100 лет после рождения Христа. Этим 
Господь еще раз поставил печать, чтобы мы 
не уклонялись от истины. Это единственное 
место в Библии, где подробно описан образ 
прославленного Господа, и первое, что видно, 
Иисус находится в церкви и держит пастырей в 
Своей руке.

«Я обратился, чтобы увидеть, чей голос, 
говоривший со мною; и обратившись, 
увидел семь золотых светильников и, 
посреди семи светильников, подобного 
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Сыну Человеческому, облеченного в 
подир и по персям опоясанного золотым 
поясом: глава Его и волосы белы, как 
белая волна, как снег; и очи Его, как 
пламень огненный; и ноги Его подобны 
халколивану, как раскаленные в печи, 
и голос Его, как шум вод многих. Он 
держал в деснице Своей семь звезд, и из 
уст Его выходил острый с обеих сторон 
меч; и лице Его, как солнце, сияющее в 
силе своей. И когда я увидел Его, то пал 
к ногам Его, как мертвый. И Он положил 
на меня десницу Свою и сказал мне: не 
бойся; Я есмь Первый и Последний, и 
живый; и был мертв, и се, жив во веки 
веков, аминь; и имею ключи ада и 
смерти».                             

Откровение 1:12-18

Как вы думаете, Иисус Христос держит в Своих 
руках что-то ценное? Он держит пастырей в 
Своих руках. Часто люди не ценят пастырей, 
пренебрегают ими и осуждают их, но для Господа 
они очень ценны. Это Его посланники. К примеру, 
если вы держите в руках семь крупных денежных 
купюр, и одна из них очень старая и потертая, 
вы выбросите ее? Нет. А почему вы не выбросите 
старую и потертую купюру? Вы знаете цену этой 
вещи. Насколько больше надо понимать ценность 
пастырей и давать правильную оценку духовным 
людям. 
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Церковь представляет власть Божью на земле. 
Если человек игнорирует власть, то возникает 
вопрос: родился ли он духовно? Даже младенец 
обучается и подстраивается под власть и 
авторитет старших. Однозначно, человек, 
который думает о себе много и не воспринимает 
власть, духовно не рожден, и ему нужно начинать 
с начатков учения Христова.

Кто мы: храм Божий или 
идолопоклонники?

Есть люди, которые уже были просвещенными 
в христианстве, но произошел сбой в их 
совершенствовании, они перестали развиваться. 
Почему многие люди после покаяния продолжают 
оставаться в зависимостях? Внутри них идет 
постоянная борьба с похотями и грехами, нет 
духовного роста и результата. Ответ дает Библия.

«Посему живущие по плоти Богу 
угодить не могут». 

Римлянам 8:8

«Дела плоти известны; они суть: 
прелюбодеяние, блуд, нечистота, 
непотребство, идолослужение, 
волшебство, вражда, ссоры, зависть, 
гнев, распри, разногласия, соблазны, 
ереси, ненависть, убийства, пьянство, 
бесчинство и тому подобное. Предваряю 
вас, как и прежде предварял, что 
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поступающие так Царствия Божия не 
наследуют. Плод же духа: любовь, 
радость, мир, долготерпение, 
благость, милосердие, вера, кротость, 
воздержание. На таковых нет закона».              

Галатам 5:19-23

Человек, который живет по плоти, а не по 
Духу является идолопоклонником. Нечистота 
может быть в мозгах, в делах, в устах, в деньгах 
и где угодно. Любостяжание – это жадность. 
Блуд, пустословие, смехотворство – все это 
дела плоти.  За всем этим стоит сатана. Если 
мы жадные, блудные, пустословы и т.д., мы – 
идолопоклонники. 

«Итак, умертвите земные члены 
ваши: блуд, нечистоту, страсть, злую 
похоть и любостяжание, которое есть 
идолослужение, за которые гнев Божий 
грядет на сынов противления».                                           

Колоссянам 3:5,6

Умертвите в себе все это! Идолопоклонник не 
хочет видеть и решать проблему в себе, он судит 
ближнего. Но дети Божьи наводят порядок в своей 
жизни. 

«Какая совместность храма Божия с 
идолами? Ибо вы храм Бога живаго, как 
сказал Бог: вселюсь в них и буду ходить 
в них; и буду их Богом, и они будут Моим 
народом». 

2 Коринфянам 6:16
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Иисус сказал: 

«если пребудете в слове Моем, то вы 
истинно Мои ученики, и познаете истину, 
и истина сделает вас свободными». 

Иоанна 8:31,32                                                                                                                          

Когда вы будете слушать Слово Божие, станете 
учениками Христа. Пока этого нет, вы являетесь 
рабами греха. Люди пытаются искать что-то 
сверхъестественное, потустороннее, мистическое, 
разговоров с Богом. Это ошибка. Бог намного 
больше и точнее сказал Свое Слово в Библии. Все, 
что Бог говорил мне, я понял, только когда начал 
читать Библию. Когда мне говорит Бог, я проверяю 
все по Слову Божьему. Для меня первостепенна 
Библия, а не чувства и переживания. Соединение 
с Иисусом – это и есть соединение со Словом 
Божьим. Когда Иисус живет в нас, мы свободны от 
греха, обольщения и дурмана. В этом и есть суть 
Нового Завета: 

«Вселюсь в них и буду ходить в них; 
и буду их Богом, и они будут Моим 
народом». 

2 Коринфянам 6:16

Опыт показывает, что истинное покаяние 
позволяет человеку из последнего стать первым. 
Пример тому, жизненная история девушки, 
которая стала одним из прогрессивных и 
плодовитых молодёжных лидеров.
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Метаморфоз
Я была несчастным человеком. Все, что меня 

окружало, это: дискотеки, блуд, местами алкоголь 
и сигареты. Гордость, ложь и глупость закрывали 
мне глаза на реальность. Ничего из себя не 
представляла, но зато была высокого мнения о 
себе. Да и откуда могла прийти мудрость? 

Когда мне было 4 года, мои родители развелись. 
Папа постоянно пил, а мама работала. У неё была 
жуткая депрессия. Она искала помощи и пошла в 
церковь, через время привела меня с братом. Ей 
было хорошо в церкви, я же искала иного. У меня 
всегда и на всё было своё глупое мнение. Для 
меня важным было угодить людям в мире, нежели 
Богу и маме. Поэтому я всегда надевала маски. В 
церкви одна, за дверями церкви совсем другая. 
Жила двойной жизнью, вела себя так же, как и все 
девушки в этом мире. Мне не хватало отцовской 
любви, и я искала её в парнях, но любви так и не 
нашла. Жизнь была наполнена грехом. Мама не 
переставала молиться за семью, и Бог ответил. За 
мое воспитание взялись пастора. 

Я увидела в них любовь, которую искала всю 
жизнь. У меня появилось огромное желание 
исправиться. И пастыря открыли мне секрет. 
Для того, чтобы стать другим человеком, нужно 
очистить своё сердце и разум. И тогда я начала 
исповедовать свои грехи и мысли, это происходило 
очень часто. Каждый день много раз. Мне было 
очень стыдно. Сколько же пришлось выслушать 
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моим служителям. Казалось, что хуже мыслей, 
чем в моей голове, просто не существует. На 
самом деле так и было. Но деваться было некуда, 
я хотела измениться, и приняла решение быть 
максимально открытой с моими наставниками. 

Со временем мне стало легче. Покаяние 
вырывало из моего сердца горькие корни 
греха. Всякий раз лицемерные маски спадали, 
и я переживала свободу. Дурман ушел, разум 
стал светлее, а на сердце – радость и мир. Все 
мои мечты начали осуществляться в церкви. Я 
служу Богу, домашнее собрание растет. Могу 
с уверенностью сказать: через покаяние Бог 
изменил мою жизнь. Спасибо Всевышнему и 
церкви за любовь и терпение. 
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Рожденный свыше человек способен 
каяться. Если в жизни человека нет 

покаяния, это говорит о том, что он не 
рожден свыше.

окаяние – это обращение от мертвых дел 
и вера в Бога. На протяжении жизни мы 

занимаемся различными делами. Каждый день мы 
кушаем, развлекаемся, отдыхаем, работаем. Но 
если нас спросить: «А что вы делали, к примеру, 
10, 20, 30 лет назад, где были, что кушали?», то 
мы мало что вспомним. 

«Посему, оставив начатки учения 
Христова, поспешим к совершенству; 
и не станем снова полагать основание 
обращению от мертвых дел и вере в      
Бога».                             

Евреям 6:1

Мертвые дела
Время пролетело как ветер, дела остались 

в прошлом, о них уже ничего не вспомнить. 
Но сегодня продолжают возникать мысли и 
желания: «Я не пойду в церковь, потому что 
у меня запланировано развлечение. Хочется 
расслабиться, выпить и поесть». Сегодня это 

П

Глава 4
Обращение от мертвых дел
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кажется первостепенным. Но позже уже не 
хочется вспоминать, что вы ели, с кем спали, 
что пили. Нет никакого ощущения радости и 
удовольствия от этого. И чаще всего настроение 
уходит в минус, и остается осадок на всю жизнь. 
А изменить уже ничего нельзя! Жизнь проходит… 
Апостол был прав, это мертвые дела, в них нет 
смысла. Они не имеют никакого влияния на 
вечность. Только живые дела ценны для Бога и 
имеют ценность в вечности. Печально, что многие 
люди считают себя верующими, учат других, но 
не вникают в себя. Носят имя будто живы, но 
мертвы. 

«И Ангелу Сардийской церкви напиши: 
так говорит Имеющий семь духов Божиих 
и семь звезд: знаю твои дела; ты носишь 
имя, будто жив, но ты мертв».                                   

Откровение 3:1 

Диагноз: «Ты мертв»
Господь говорит пастырю: «Ты носишь имя, 

будто жив, но ты мертв». Тогда что можно сказать 
о нас? Иисус показывает, что человек носил имя 
будто жив, но в глазах Господа был мертвецом. 
Пастырь мог не согрешать, но в его церкви 
были люди, которые грешили. На пастыре лежит 
ответственность навести порядок в церкви. 
Церковь – это дом Божий. Мы не являемся здесь 
главными и не можем делать в церкви все, что 
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захотим. Иисус старший в церкви. Он ходит 
посреди церкви и говорит: в чем покаяться и что 
исправить.

Рецепт от Господа
Господь показывает выход: «Бодрствуй и 

утверждай прочее близкое к смерти». 

«Бодрствуй и утверждай прочее 
близкое к смерти; ибо Я не нахожу, 
чтобы дела твои были совершенны пред 
Богом Моим. Вспомни, что ты принял и 
слышал, и храни и покайся. Если же не 
будешь бодрствовать, то Я найду на тебя, 
как тать, и ты не узнаешь, в который час 
найду на тебя».                                          

Откровение 3:2,3 

Иисус не только поставил диагноз, но и 
прописал лечение: «Покайся и исправь свои 
дела». Господь говорит это не простому человеку, 
но состоявшемуся пастырю церкви, что выход из 
этой ситуации – покаяние. Вернуться к тому, что 
принял вначале.  

Два главных принципа:
1. Бодрствовать 
2. Утверждать прочее близкое к смерти  

Бодрствуй
Часто люди живут так, как будто никогда не 

встретятся с вечностью. Они смотрят, как другие 
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вокруг умирают, но о себе не думают… Но Бог 
говорит: «Бодрствуй!». Задайте себе вопрос, 
вы бодрствуете, или пастырь бодрствует за вас? 
Когда пастырь бодрствует за вас, вы слышите от 
него: «Ты когда последний раз каялся? Почему 
тебя не было на евангелизации? Ты слушал Слово 
Божье? Ты примирился со всеми?» и т.д. Иисус 
призывает нас бодрствовать. Каждому из нас 
определена мера ответственности и служение 
в церкви. Бодрствовать – значит трудиться над 
тем, куда поставил нас Господь. Строго держаться 
позиции, доверенной Богом.  

«Бодрствуйте и молитесь, чтобы не 
впасть в искушение: дух бодр, плоть же 
немощна».

Матфея  26:41

Чьи мы рабы: Христа или дьявола?
Хороший пример дан в Евангелии от Марка. 

Хозяин дома, уходя, дает своим слугам власть и 
каждому свое дело и меру ответственности. Кто 
такой раб? Раб – это полностью подчиненный 
господину человек. Раб не имеет своего мнения, 
потому что он куплен для исполнения воли 
хозяина. Раб без господина ничего из себя не 
представляет. Хозяин возвращается домой в 
любое время суток и ожидает выполненной 
работы. Раб, который не исполнил волю 
господина, будет наказан. Верный раб получит 
вознаграждение и похвалу.
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«Подобно как бы кто, отходя в путь и 
оставляя дом свой, дал слугам своим 
власть и каждому свое дело, и приказал 
привратнику бодрствовать. Итак 
бодрствуйте, ибо не знаете, когда придет 
хозяин дома: вечером, или в полночь, 
или в пение петухов, или поутру; чтобы, 
придя внезапно, не нашел вас спящими. 
А что вам говорю, говорю всем: 
бодрствуйте».     

Марка 13:34-37

Все христиане должны определиться, являются 
они рабами Иисуса Христа или рабами греха и 
дьявола. Придя в народ Божий, Иисус обличил их: 

«Всякий делающий грех, есть раб 
греха, но раб не пребывает в доме 
вечно; сын пребывает. Итак, если Сын 
освободит вас, то истинно свободны 
будете. Ваш отец дьявол; и вы хотите 
исполнять похоти отца вашего. Он был 
человекоубийца от начала и не устоял 
в истине, ибо нет в нем истины. Когда 
говорит он ложь, говорит свое, ибо он 
лжец и отец лжи».               

Иоанна 8:34-36,44

Иисус заплатил за нас Своей кровью, чтобы 
нам не быть рабами дьявола. Его цель вернуть 
нас к Отцу Небесному домой, потому что мы 
Его дети. Каждому из нас Бог определил меру 
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ответственности, и верный в малом будет 
поставлен над многим. Чье желание мы ставим 
на первое место, наше или Божье? Чью волю 
стремимся исполнять, собственную или Господню? 

Господин церкви – Иисус. Каждому в церкви 
Он дал удел. Кому-то служение прославления, 
воскресную школу, служение порядка, 
евангелизацию и многое другое. Приходя в 
церковь, Иисус ожидает, что каждый будет на 
своем месте выполнять доверенное служение. 
Предположим, Иисус приходит в церковь, и 
Его не встречает служение хвалы. Служитель, 
ответственный за аппаратуру, не пришел. Группа 
прославления решила заняться другим делом. 
И каждый, ответственный за работу в церкви, 
нашел себе другое занятие. Что Господь сделает в 
таком случае? Такое поведение Его не порадует. 
Любой из нас будет расстроен, если, придя 
на воскресное Богослужение, мы не сможем 
услышать проповедника, так как он нашел работу 
поважнее. Никто из нас не одобрит беспорядок 
в доме Божьем, тем более Господь. Как рабы 
Христовы мы не можем оставить ту позицию, 
которую нам доверил Господин. Мы должны четко 
различать, где черное, а где белое. Чью волю и 
желания мы исполняем: Бога или дьявола? 

 «Да будет слово ваше: да, да; нет, нет; 
а что сверх этого, то от лукавого».

Матфея 5:37
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Богу нужны верные, а не гордые
Бодрствовать надо над той позицией, которую 

дает нам Бог, а не которую мы избираем сами, 
или хочет наша душа. Доверенное Богом, может 
казаться незначительным и маленьким, и вы 
мечтаете о более великом служении, но Богу 
нужна ваша верность. Он может взять любого 
человека, который будет послушным, верным и 
всецело полагающимся на Него.  

Посмотрите на детей в семье. Родители 
определили каждому задачи. Один помогает маме 
на кухне, другой выносит мусор. Кто-то из детей 
может быть недоволен, но это просто чувства и 
эмоции. Когда все сядут за обеденный стол, дети 
будут кушать на равных позициях членов семьи. 
Никто не будет обделен и отвержен. Точно так же 
и в доме Божьем. Мы как дети, должны оставаться 
верными той позиции, которая доверена именно 
нам. И обещание: «верный в малом над многим 
поставлен будет», - станет нашим наследием.

«Также и младшие, повинуйтесь 
пастырям; все же, подчиняясь друг другу, 
облекитесь смиренномудрием, потому 
что Бог гордым противится, а смиренным 
дает благодать».             

2 Петра 5:5

Часто люди говорят: «Самое главное – любовь, 
а остальное не важно». Красиво звучит. Но 
скажите, есть ли у людей, которые любят, 
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проблемы в жизни? Многие пары, соединяясь, 
так сильно любят друг друга, но проходит время, 
и любовь исчезает. А в чем проблема? Кроме 
любви существует верность и ответственность. 
Есть ответственность, прописанная мужчине, есть 
ответственность, прописанная женщине. Когда 
каждый бодрствует над своей позицией мужа и 
жены, тогда счастье и любовь не прекратятся, но 
будут умножаться. 

«Жены, повинуйтесь своим мужьям, 
как Господу, потому что муж есть глава 
жены, как и Христос глава Церкви, и 
Он же Спаситель тела. Но как Церковь 
повинуется Христу, так и жены своим 
мужьям во всем. Мужья, любите своих 
жен, как и Христос возлюбил Церковь 
и предал Себя за нее, чтобы освятить 
ее, очистив банею водною посредством 
слова; чтобы представить ее Себе 
славною Церковью, не имеющею пятна, 
или порока, или чего-либо подобного, но 
дабы она была свята и непорочна. Так 
должны мужья любить своих жен, как 
свои тела: любящий свою жену любит 
самого себя. Ибо никто никогда не имел 
ненависти к своей плоти, но питает и 
греет ее, как и Господь Церковь, потому 
что мы члены тела Его, от плоти Его и 
от костей Его. Посему оставит человек 
отца своего и мать и прилепится к жене 



52

своей, и будут двое одна плоть. Тайна 
сия велика; я говорю по отношению ко 
Христу и к Церкви. Так каждый из вас 
да любит свою жену, как самого себя; а 
жена да боится своего мужа».                             

Ефесянам  5:22-33

Слова – не показатель! Показателем является 
жизнь.

Есть люди, которые хотят учить других, но 
сами пытаются строить базу своих знаний и 
откровений не на Слове Божьем. И достаточно 
христиан слушают таких учителей и доверяют 
словам, не вникая в результат их жизни. Как бы 
красиво человек не говорил, слова не являются 
показателем, что его нужно слушать. Показателем 
является жизнь! Когда вам говорят: «Я не слушаю 
проповеди, потому что я и так все знаю. Я не 
хожу на евангелизации, мне не нужен пастырь, 
я напрямую с Богом», – сразу вспомните слова 
Христа: «Ты носишь имя, будто жив, но ты 
мертв!». Если Господь поставил такой диагноз 
служителю и возвращал его к покаянию, то тем 
более это нужно любому человеку, который много 
о себе думает. Давайте изучим пример истинного 
покаяния.

Закхей 

«Потом Иисус вошел в Иерихон и 
проходил через него. И вот, некто, 
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именем Закхей, начальник мытарей и 
человек богатый, искал видеть Иисуса, 
кто Он, но не мог за народом, потому 
что мал был ростом, и, забежав вперед, 
взлез на смоковницу, чтобы увидеть Его, 
потому что Ему надлежало проходить 
мимо нее. Иисус, когда пришел на это 
место, взглянув, увидел его и сказал 
ему: Закхей! сойди скорее, ибо сегодня 
надобно Мне быть у тебя в доме. И 
он поспешно сошел и принял Его с 
радостью. И все, видя то, начали роптать, 
и говорили, что Он зашел к грешному 
человеку; Закхей же, став, сказал 
Господу: Господи! половину имения 
моего я отдам нищим, и, если кого чем 
обидел, воздам вчетверо. Иисус сказал 
ему: ныне пришло спасение дому сему, 
потому что и он сын Авраама,  ибо Сын 
Человеческий пришел взыскать и спасти 
погибшее».                                                         

Луки 19:1-10

Покаяние – это исправление ошибок. Закхей 
сделал серьезный шаг покаяния. Он отдал 
вчетверо, кому был должен. И Господь сразу 
подтвердил, что этот человек спасен и является 
сыном Авраама. Когда человек своими словами 
и поступками подтверждает свое покаяние, это 
называется «приносит плод покаяния».

Люди спрашивают: надо ли каяться, как 
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каяться? Для понимания этого написан Новый 
Завет. Кому он написан? Семье Божьей – церкви. 
И мы сегодня живем по Новому Завету, который 
учит, что спасение приходит после покаяния и 
исправления. Посмотрите, Сам Иисус пришел 
в дом, пир накрыт, но спасения еще нет. Надо 
покаяться и исправить свои грехи.  

Закхей имел много проблем из-за денежных 
махинаций.  Но как он вышел из этого 
положения? Пригласив Господа в свой дом, он 
сказал: «Половину имения моего я отдам самому 
слабому звену в народе Божьем. Чтобы закрыть 
мои проблемы, я отдам половину своего имения 
на проблемы в народе Божьем». 

В народе Божьем, в церкви, всегда есть нужды. 
Жертвовать в народ Божий, в церковь – это 
большое откровение. Закхей ставит на первое 
место нужды народа Божьего. Вторым делом он 
воздаст тем, кого обидел. Важно исправлять все 
сферы жизни, но надо понять, что для Господа 
важнее. Если вы кому-то должны, пусть Господь 
благословит вас, чтобы вы смогли воздать 
вчетверо. Пусть Бог даст вам сил решить все 
проблемы, потому что у Него есть мудрость, 
откровения и знания.

«Ибо Сын Человеческий пришел 
взыскать и спасти погибшее».                          

Луки 19:10
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Бодрствуй и утверждай прочее 
близкое к смерти

То, что близко к смерти, нужно спасать! Когда 
человек болен, надо лечить свой организм. Если 
не делать этого, болезнь может привести к смерти. 
Когда мы каемся, мы оживаем, но со временем 
возвращаются проблемы, разные трудности и 
душевные переживания. Это происходит потому, 
что идет отвержение начатков учения Христова. 
Мы уже не хотим каяться, не размышляем о 
крещениях, пытаемся свергнуть власть и быть 
напрямую с Богом. Воскресение мертвых и 
суд вечный кажутся нам чем-то далеким и 
нереальным. Отвергая начатки учения Христова, 
мы духовно умираем. Начатки – это основание, 
к которому всегда нужно возвращаться и 
тестировать свою жизнь. Надо помнить, что мы 
приняли, хранить это и каяться. Так неужели 
каяться нужно постоянно? Разве одного раза не 
достаточно? Да! Если  Иисус сказал пастырю: 
«Кайся!», – то надо ли нам каяться? Это письмо 
Иисуса стало публичным и доступным всем, 
чтобы мы могли исправляться. Только так снова 
нас наполнит жизнь, потому что наша жизнь 
начинается с покаяния и обращения от мертвых 
дел. 

«Побеждающий облечется в белые 
одежды; и не изглажу имени его из книги 
жизни, и исповедаю имя его пред Отцем 
Моим и пред Ангелами Его. Имеющий ухо 
да слышит, что Дух говорит церквам».                             

Откровение 3:5,6 
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Все определяется по результату 
жизни

ам задавали вопросы: «Из какой вы 
церкви, кто ваш пастырь, сколько лет вы 

верующий?». Когда вы слышите такие вопросы, 
надо человека возвращать к жизни. Жизнь – 
это когда есть плоды. Затрагивая тему церкви, 
человек часто демонстрирует свою духовность, 
знания, и всегда можно спросить его: «А какой 
плод у вас лично?». И человек сразу теряется. 
«При чем тут плод, если я так хорошо молюсь, 
так красиво умею говорить, моя церковь самая 
древняя». Тогда спросите его дальше: «А какой 
плод у вашей церкви за последнее время? Сколько 
душ прибавилось из мира?». И беседа в таком 
русле будет более плодотворная. Вместо гордости 
можно поговорить о жизни, о результатах. И 
тогда можно выяснить, куда же на самом деле 
зовет вас этот человек. В морг или роддом? Там 
люди умирают духовно или рождаются? Результат 
показывает правду. Когда вас пытаются обмануть 
на базе гордости, переводят взгляд от себя 
на религиозную философию, тогда вспомните 
наставление Апостола Павла: «Не уклоняйтесь 
от простоты Христовой». И дьявол будет терпеть 
поражение во всех сферах вашей жизни.

В

Глава 5
Признаки жизни
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«Но боюсь, чтобы, как змий хитростью 
своею прельстил Еву, так и ваши умы не 
повредились, уклонившись от простоты 
во Христе».   

2 Коринфянам 11:3

Признак жизни – рост 
У живого всегда есть рост. Живой человек 

может спасать души из мира. Он хвалится 
приобретенным для Бога. Когда человек что-
то украл, он прячет это, никому не показывает. 
Некоторые церкви формируются из людей, 
уведенных из других церквей. Будет ли Бог 
благословлять ворованное? Можно много людей 
собрать, но нужно понимать позицию Бога. Бог 
здравый, Он приходит и сразу смотрит: чистое, не 
чистое, живое или мертвое.

«А мы не без меры хвалиться будем, 
но по мере удела, какой назначил нам 
Бог в такую меру, чтобы достигнуть 
и до вас. Ибо мы не напрягаем себя, 
как не достигшие до вас, потому что 
достигли и до вас благовествованием 
Христовым. Мы не без меры хвалимся, 
не чужими трудами, но надеемся, с 
возрастанием веры вашей, с избытком 
увеличить в вас удел наш, так чтобы и 
далее вас проповедывать Евангелие, а 
не хвалиться готовым в чужом уделе. 
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Хвалящийся хвались о Господе. Ибо не 
тот достоин, кто сам себя хвалит, но кого 
хвалит Господь».                                                                               

2 Коринфянам  10:13-18 

Живые всегда возвращаются домой
Живого человека не надо уговаривать 

вернуться домой, он делает это сам. Мертвый 
человек находится в другом измерении, и он уже 
не может вернуться домой. Только при помощи 
родственников и друзей его приносят домой 
на короткое время. Точно так же и в духовном 
мире. Дети Божьи всегда возвращаются домой 
в церковь, а церковь – это дом Божий. Духовно 
мертвый человек не приходит в церковь, потому 
что находится в другом измерении и нуждается в 
помощи духовно живых людей для возвращения в 
дом Божий.

«Чтобы, если замедлю, ты знал, как 
должно поступать в доме Божием, 
который есть Церковь Бога живаго, столп 
и утверждение истины».              

1 Тимофею 3:15

«Истинно, истинно говорю вам: 
наступает время, и настало уже, когда 
мертвые услышат глас Сына Божия и, 
услышав, оживут». 

Иоанна 5:25
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Никодим 
Иисус ставил диагноз: живой или мертвый. 

Если живой, с ним надо разговаривать как с 
живым. Мертвому нужно ожить, чтобы слышать 
и понимать. Многие люди интересуются, в чем 
секрет пастырей, зачем люди постоянно ходят в 
церковь? Часто они ждут, что эти секреты будут 
рассказаны за две минуты, и потом они применят 
эти секреты в своей жизни. Но когда человек 
плотской или душевный, можно ли ему в двух 
словах объяснить что-то? Должен идти процесс 
покаяния, духовного рождения и роста. 

Одной ночью к Иисусу пришел религиозный 
учитель Никодим. Будучи фарисеем и начальником 
Иудейским, он хотел знать секреты. Он обратился 
к Иисусу: «Равви! мы знаем, что Ты учитель, 
пришедший от Бога; ибо таких чудес, какие Ты 
творишь, никто не может творить, если не будет с 
ним Бог». Иисус, видя, что Никодим, имея звание 
учителя, недостаточно развит духовно, начинает 
объяснять ему начатки учения. 

1. Покаяние и новое рождение 
Первый шаг, который показывает Христос 

Никодиму: «Истинно, истинно говорю тебе, 
если кто не родится свыше, не может увидеть 
Царствия Божия». Никодим говорит: «Как может 
человек родиться, будучи стар? неужели может 
он в другой раз войти в утробу матери своей и 
родиться?». Никодим не понимает Христа. Господь 
говорит ему о духовном рождении, а Никодим 
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думает о плотском, о возвращении в утробу 
матери. Из диалога видно, что Никодим и Иисус 
находятся в разных измерениях. Иисус ведет его 
по ступеням духовного роста, открывая второй 
начаток учения.

2. Крещение – это погружение и соединение 
с Богом

«Истинно, истинно говорю тебе, если кто 
не родится от воды и Духа, не может войти в 
Царствие Божие. Рожденное от плоти есть плоть, 
а рожденное от Духа есть дух. Не удивляйся тому, 
что Я сказал тебе: должно вам родиться свыше. 
Дух дышит, где хочет, и голос его слышишь, 
а не знаешь, откуда приходит и куда уходит: 
так бывает со всяким, рожденным от Духа». 
Иисус показывает Никодиму, что ему нужно 
родиться от воды и Духа. Родиться от воды – 
значит погрузиться в Божье Слово, креститься в 
Иисуса Христа. Родиться от Духа – погрузиться, 
креститься в Дух Святой. Стать не просто 
плотским человеком, но духовным, который имеет 
доступ в Царство Божие. Тогда Сам Бог Отец 
придет и будет обитать в нем.

«Иисус сказал ему в ответ: кто любит 
Меня, тот соблюдет слово Мое; и Отец 
Мой возлюбит его, и Мы придем к нему и 
обитель у него сотворим».

Иоанна 14:23 
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Никодим все еще недоумевает: «Как это может 
быть?» - спрашивает он. Иисус, отвечая снова, 
показывает ему корень проблемы: «Ты – учитель 
Израилев, и этого ли не знаешь?». Другими 
словами, можно иметь знания и называться 
учителем, но быть духовно неразвитым и далеким 
от воли Божьей. Христос ведет его к пониманию 
третьего начатка учения Христова.

3. Возложение рук или передача власти 
Христос представляет собой власть Божью. 

Никодиму было трудно принять Христа, как 
установленную Богом власть. Поэтому он пришел 
к Иисусу ночью, опасаясь людского мнения. 
Иисус отвечал Никодиму не от Себя одного, но 
говорил: «МЫ говорим и свидетельствуем, а Вы 
свидетельства НАШЕГО не принимаете». Этим 
Христос показывает, что Он – представитель неба 
и действует в единстве с Отцом Небесным и Духом 
Святым. 

«Истинно, истинно говорю тебе: 
мы говорим о том, что знаем, и 
свидетельствуем о том, что видели, а вы 
свидетельства Нашего не принимаете.  
Если Я сказал вам о земном, и вы не 
верите, – как поверите, если буду 
говорить вам о небесном? Никто не 
восходил на небо, как только сошедший 
с небес Сын Человеческий, сущий на 
небесах». 

Иоанна 3:11-13
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Не принимая Христа, люди не принимают Бога 
и остаются духовно не возрожденными. Иисус, 
видя это, открывает Никодиму четвертый начаток 
учения.

4. Воскресение мертвых  
Все мертвые воскреснут. Верующие в Иисуса 

Христа воскреснут для вечной жизни. Неверующие 
воскреснут для вечного осуждения. Иисус говорит 
Никодиму, которому трудно было верить живому 
Христу, о вере в распятого и уничиженного 
Божьего Сына. Только так можно избежать гибели 
и получить жизнь вечную. «И как Моисей вознес 
змию в пустыне, так должно вознесену быть Сыну 
Человеческому, дабы всякий, верующий в Него, не 
погиб, но имел жизнь вечную. Ибо так возлюбил 
Бог мир, что отдал Сына Своего Единородного, 
дабы всякий верующий в Него, не погиб, но имел 
жизнь вечную». После воскресения мертвых 
будет суд. Это пятый начаток учения Христова, о 
котором услышал Никодим.

5. Суд вечный

«Ибо не послал Бог Сына Своего в 
мир, чтобы судить мир, но чтобы мир 
спасен был чрез Него. Верующий в 
Него не судится, а неверующий уже 
осужден, потому что не уверовал во 
имя Единородного Сына Божия. Суд же 
состоит в том, что свет пришел в мир; 
но люди более возлюбили тьму, нежели 
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свет, потому что дела их были злы; ибо 
всякий, делающий злое, ненавидит свет 
и не идет к свету, чтобы не обличились 
дела его, потому что они злы, а 
поступающий по правде идет к свету, 
дабы явны были дела его, потому что они 
в Боге соделаны». 

Иоанна 3:17-21

Никодим был учитель Израиля. И многие 
люди могут иметь звания, образования, погоны 
и регалии, но быть далекими от Бога. Как же 
разобраться: кто будет осужден, а кто помилован 
на вечном суде. Давайте проверим себя, где мы 
находимся, во свете или во тьме? Если открыть 
все наши мысли, дела, разговоры, поступки, 
мотивы, то как мы себя будем чувствовать? 
Насколько они будут соответствовать тому, что 
в действительности знают о нас люди? Поэтому 
Иисус сказал: «Покайтесь и веруйте в Евангелие». 
Если человек не идет к свету – к Иисусу Христу, 
в церковь, значит, он любит больше тьму. Он 
не открывает свои грехи и уже осужден. Если 
человек идет к свету, к Иисусу, значит, он уже 
прощен.        

Будешь со Мною в раю
В Евангелиях есть история о том, как покаялся 

преступник, распятый рядом с Иисусом на кресте. 
Иисус сказал ему: «Будешь со Мной в раю». И 
люди запутываются в процессе покаяния, они 
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говорят так: «Я покаялся, мне не нужна церковь, 
наставники. Ведь Сам Иисус сказал преступнику, 
что он будет с Ним в раю». Говоря так, они 
показывают, что вообще не понимают сути 
христианства и духовного роста. 

«И когда пришли на место, называемое 
Лобное, там распяли Его и злодеев, 
одного по правую, а другого по левую 
сторону. Иисус же говорил: Отче! прости 
им, ибо не знают, что делают. И делили 
одежды Его, бросая жребий. И стоял 
народ и смотрел. Насмехались же вместе 
с ними и начальники, говоря: других 
спасал; пусть спасет Себя Самого, если 
Он Христос, избранный Божий. Также 
и воины ругались над Ним, подходя и 
поднося Ему уксус и говоря: если Ты Царь 
Иудейский, спаси Себя Самого. И была 
над Ним надпись, написанная словами 
греческими, римскими и еврейскими: 
Сей есть Царь Иудейский. Один из 
повешенных злодеев злословил Его и 
говорил: если Ты Христос, спаси Себя и 
нас. Другой же, напротив, унимал его и 
говорил: или ты не боишься Бога, когда 
и сам осужден на то же? и мы осуждены 
справедливо, потому что достойное 
по делам нашим приняли, а Он ничего 
худого не сделал. И сказал Иисусу: 
помяни меня, Господи, когда приидешь 
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в Царствие Твое! И сказал ему Иисус: 
истинно говорю тебе, ныне же будешь со 
Мною в раю». 

Луки 23:33-43

Необходим плод покаяния
Жизнь преступника окончилась на кресте, и 

он был забран в рай. Когда человек искренне 
кается на смертном одре, то он может пойти в 
рай. Но если мы покаемся, и дальше живем, не 
возрастая в Боге, делаем, что хотим, тогда мы 
пойдем в ад. Апостол Павел говорит, что нельзя 
«отпадших обновлять покаянием». Первый раз 
человек может помолиться и будет спасен. Отпав 
в грехи, человек молится, но уже одной молитвы 
не хватает, необходимо приносить достойный 
плод покаяния Богу.

«Ибо невозможно – однажды 
просвещенных, и вкусивших 
дара небесного, и соделавшихся 
причастниками Духа Святаго, и 
вкусивших благого глагола Божия и 
сил будущего века, и отпадших, опять 
обновлять покаянием, когда они снова 
распинают в себе Сына Божия и ругаются 
Ему».   

Евреям 6:4-6 
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Что значит принести плод покаяния? 
Покаяние – это изменение и исправление 

жизни. По-настоящему покаяться, значит, 
обратиться от мертвых дел, и принести Богу 
плод. Такой человек получит благословение от 
Бога, как добрая земля. Живущий в тернах греха, 
близок к проклятию и сожжению.

«Земля, пившая многократно сходящий 
на нее дождь и произращающая 
злак, полезный тем, для которых и 
возделывается, получает благословение 
от Бога; а производящая терния и волчцы 
негодна и близка к проклятию, которого 
конец – сожжение».       

Евреям 6:7-8

Как мог преступник, распятый на кресте 
успеть принести плод покаяния? 

1. Он искренно каялся, признавая, что осужден 
справедливо.

2. Он защищал Христа, являя любовь, когда 
второй злодей злословил Господа.

3. Он признавал власть Иисуса, и называл Его 
Господом, несмотря на то, что Христос был 
распят и уничижен.

4. Он верил в вечную жизнь и просил Христа 
вспомнить о нем в Его Царстве.

5. Он не судил, а применял суд к себе. 
«Один из повешенных злодеев 

злословил Его и говорил: если Ты 
Христос, спаси Себя и нас. Другой же, 
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напротив, унимал его и говорил: или ты 
не боишься Бога, когда и сам осужден 
на то же? и мы осуждены справедливо, 
потому что достойное по делам нашим 
приняли, а Он ничего худого не сделал. 
И сказал Иисусу: помяни меня, Господи, 
когда приидешь в Царствие Твое! И 
сказал ему Иисус: истинно говорю тебе, 
ныне же будешь со Мною в раю».             

Луки 23:39-43
Насколько это было возможным для распятого 

человека, в жизни прощенного преступника 
прослеживается исполнение начатков учения 
Христова:

1. Покаяние
2. Крещение, погружение в любовь
3. Признание власти
4. Вера в воскрешение мертвых
5. Понимание вечного суда
Божий суд над этим преступником был отменен. 

Он пошел в рай со Христом, как и обещал 
Господь:

«Не судите, и не будете судимы; не 
осуждайте, и не будете осуждены; 
прощайте, и прощены будете».           

Луки 6:37 

Вывод
Преступник исполняет начатки учения Христова 

и идет в рай. Никодим не понимает сути начатков 
учения Христова и не может увидеть Царствия 
Божьего.



68

Заблудшая овца или грешник?
ногие люди ушли из церкви из-за обиды. Они 
говорят, что к ним, как к овечкам, должен 

был прийти пастырь и вернуть их обратно. 
Отступники приводят в свое оправдание место из 
Писания, повествующее о том, как хозяин оставил 
99 овец и ушел искать одну пропавшую. На самом 
деле этим людям было уделено много внимания: 
их уговаривали покаяться и вернуться в церковь, 
но они отказались. Правда в том, что люди, 
ушедшие из церкви, являются грешниками, а не 
заблудшими овцами.

«Кто из вас, имея сто овец и потеряв 
одну из них, не оставит девяноста девяти 
в пустыне и не пойдет за пропавшею, 
пока не найдет ее? А найдя, возьмет ее 
на плечи свои с радостью и, придя домой, 
созовет друзей и соседей и скажет им: 
порадуйтесь со мною: я нашел мою 
пропавшую овцу. Сказываю вам, что так 
на небесах более радости будет об одном 
грешнике кающемся, нежели о девяноста 
девяти праведниках, не имеющих нужды 
в покаянии».              

Луки 15:4-7

М

Эпилог
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Покаяние – стандарт овечки
Настоящая овечка не говорит пастырю, в чем 

он был неправ перед ней, она кается. Покаяние 
является стандартом овечки. В Библии сказано, 
что на небе больше радости об одном кающемся 
грешнике, чем о 99 праведниках, не имеющих 
нужды в покаянии. Те, кто находится в церкви, 
являются праведниками. Кровь Христа омывает 
их, когда они каются. Тот, кто обиделся и ушел 
из церкви, является грешником. Вернуться в 
статус Божьей овечки можно через покаяние 
и обращение от мертвых дел. Не понимая 
правильного значения данного места Писания, 
многие люди попали в опасное обольщение.

«И вот благовестие, которое мы 
слышали от Него и возвещаем вам: Бог 
есть свет, и нет в Нем никакой тьмы. 
Если мы говорим, что имеем общение с 
Ним, а ходим во тьме, то мы лжем и не 
поступаем по истине; если же ходим во 
свете, подобно как Он во свете, то имеем 
общение друг с другом, и Кровь Иисуса 
Христа, Сына Его, очищает нас от всякого 
греха. Если говорим, что не имеем греха, 
– обманываем самих себя, и истины нет 
в нас. Если исповедуем грехи наши, то 
Он, будучи верен и праведен, простит 
нам грехи наши и очистит нас от всякой 
неправды. Если говорим, что мы не 
согрешили, то представляем Его лживым, 
и слова Его нет в нас».                           

1 Иоанна 1-10
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Сколько раз каяться?

«Тогда Петр приступил к Нему и 
сказал: Господи! сколько раз прощать 
брату моему, согрешающему против 
меня? до семи ли раз? Иисус говорит ему: 
не говорю тебе: до семи, но до седмижды 
семидесяти раз».           

Матфея  18:21

Семь на семьдесят – это 490! Нам нужно 
каяться даже за мысли, если мы не способны их 
контролировать и побеждать. Тогда свет Божий 
наполнит нас, и будут происходить развитие 
и духовный рост. Как пастырь я провел много 
бесед с людьми, которые многое говорили, но 
не каялись. У таких людей уже нет Царства 
Божьего в сердцах. Они закрыты, и уже не как 
дети, а как фарисеи. Им нужно было по 490 
раз в день приносить покаяние. Есть и другие 
люди, которые приняли принцип покаяния для 
себя. Они исповедовали даже мысли, и до сих 
пор продолжают оставаться открытыми. Такие 
люди находятся в доме Божьем, и у них всегда 
есть духовный рост и результат. Вот наглядный 
пример как работает покаяние в жизни взрослого 
человека, который сейчас является пастором. 
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Плод покаяния
Будучи верующим уже не один год, я в своей 

жизни не мог отобразить Христа. Не задерживался 
надолго ни в одной церкви. Среди служителей, 
которые меня знали, у меня была репутация 
неблагонадежного и нестабильного человека. Мои 
близкие часто страдали от моего вспыльчивого 
характера. Я легко обижался и разрушал 
отношения с людьми. Это наследие моей 
старой жизни – никаких авторитетов, никаких 
начальников, никому не подчинялся и гордился 
этим. 

Я жил двойными стандартами.  Был 
неудовлетворенным и несчастным человеком. 
Поэтому продолжал искать идеальную церковь, 
не допуская мысли, что проблема во мне.

Однажды я познакомился со священниками, 
чья жизнь подтверждала Евангелие. Слушая 
проповеди пастора, переживал обличение и 
очищение. Желание каяться и исповедоваться 
не покидало меня. Хотя раньше я верил, что 
покаяться достаточно один раз, а потом благодать, 
я спасен и благословлен, но результаты моей 
жизни говорили о другом. Я находился в 
проблемах и уже давно не был уверен в своем 
спасении.

За всю мою жизнь я первый раз услышал 
учение о том, что покаяние – это неотъемлемая 
часть христианской жизни. Каждую проповедь я 
слушал по 7 раз в день. И каждый раз у меня было 
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желание каяться.  Каялся не только в сделанных 
грехах, но и в мыслях. До сих пор я продолжаю 
это делать. 

Те служителя, знакомые и близкие, которые 
знали меня раньше, говорят, что я единственный 
пример в их жизни такого преобразования. 
Теперь они охотно дружат со мною. Я знаю, что 
Слово Божье, проповеди моего пастыря, церковь, 
покаяние и исповедание изменили мою жизнь. 

Воздаю славу Богу за Господа моего Иисуса 
Христа!

Сон, ставший явью
В древности, великий царь Вавилона 

увидел сон, который сильно возмутил его дух. 
Проснувшись, царь ничего не помнил. Он повелел 
созвать всех тайноведцев, гадателей и чародеев, 
чтобы они рассказали царю его сновидение. 
Но мудрецы Вавилона просили царя прежде 
рассказать свой сон, и тогда они скажут значение 
его. Царь был в гневе, он не помнил сон, но 
требовал толкование. Когда никто не мог этого 
сделать, царь рассвирепел, сильно разгневался, 
и приказал убить всех мудрецов Вавилона. Тогда 
искали Даниила – пророка и товарищей его, чтобы 
умертвить и их. Даниил упросил царя дать ему 
время. Он рассказал дело своим друзьям, и они 
просили милости у Бога небесного об этой тайне. 
Когда была открыта тайна Даниилу в ночном 
видении, Даниил благословил Бога небесного.
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Даниил предстал перед царем и поведал ему, 
что есть на небесах Бог, открывающий тайны. 
Именно Бог открыл царю, что будет в последние 
дни. Царь видел большого истукана. Его вид 
был страшен. Он стоял в чрезвычайном блеске, 
его голова была из чистого золота. Серебряные 
руки и грудь. Медные бедра и живот. Железные 
голени, и ноги из железа и глины. И вот, камень 
оторвался от горы и ударил в истукана по 
железным и глиняным ногам и разбил их. Тогда 
все раздробилось: железо, глина, медь, серебро 
и золото, и сделалось как прах, и ветер унес их, 
и следа не осталось от них. А камень, разбивший 
истукана, сделался великой горою и наполнил 
землю всю. 

 Даниил предоставил царю Божественное 
толкование сна. Ты, царь – золотая голова. После 
тебя восстанет другое царство, ниже твоего. 
И еще третье царство, медное, которое будет 
владычествовать над всей землей. А четвертое 
царство будет крепко, как железо. Следующее 
царство – разделенное, как железо, смешанное с 
глиной. В дни тех царств Бог небесный воздвигнет 
царство, которое вовеки не разрушится. И царство 
это не будет передано другому народу, оно 
сокрушит и разрушит все царства, а само будет 
стоять вечно. (Даниила 2:27-44).



74

Тело Христа или Вавилона? 
Глядя на историю, можно видеть, с какой 

точностью исполнилось пророчество Даниила 
о земных царствах. Величайшая Вавилонская 
империя сменилась Мидо-Персидской Империей. 
Затем были Греческая и Римская империи. Настало 
время смешанных царств. Все человеческие 
царства представляют собой одно тело в глазах 
Бога. Во главе этого тела – Вавилон. 

Есть и другое тело, которое представляет 
Царство Божие. Голова его – Иисус, а тело – это 
церковь. Каждому из нас нужно определиться: к 
какому телу мы относимся? К телу, глава которого 
Иисус? Или к телу, глава которого Вавилон? Пусть 
Бог поможет нам сохранить это откровение и не 
потерять своего места в теле Иисуса Христа. Не 
пропустить вознесение церкви и воскресение 
праведников. Если мы не прирастаем к телу 
Иисуса, тогда автоматически становимся частью 
иного тела – Вавилона. Поэтому нам всегда нужно 
помнить и тестировать себя:

1. Нахожусь ли я в теле, глава которого Иисус 
Христос? Господь является первенцем, Он 
взошел на небеса приготовить нам место. Он 
путь, и дорога уже открыта! Христос вернется 
за Своим телом – церковью. 

2. Соединен ли я с телом Христа полностью? 
Омывает ли меня кровь Иисуса? Кровь 
Господа начинает омывать нас и очищать от 
всякого греха, только когда мы каемся. 
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3. Имею ли я с Иисусом один Дух? Есть ли у меня 
единомыслие и единодушие с церковью? 

Нужна ли церковь сегодня? – Конечно! 
Быть «напрямую с Богом» – это дорога прямо 
к Вавилону. Церковь во времена Апостолов 
ходила в великой славе Божьей. Они отдавали 
все, потому что ценили церковь и единство. 
Они собирались каждый день. Насколько тогда 
сегодня нам необходимы церковь и единство! 
Ведь мы максимально приблизились к последнему 
времени. Мы не должны потерять свое место в 
теле Иисуса Христа, лишиться Его Духа и крови. А 
Дух и кровь Иисуса мы сможем найти только в Его 
теле – Его церкви!
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тец Небесный, благодарю за Истину Слова 
Твоего, которой Ты просвещаешь нас. 

Освящаешь дух, душу и тело во всей полноте, 
чтобы нам быть непорочными перед Тобою. 
Я от-крываю свое сердце, чтобы покаяться, 
исповедоваться и примириться с людьми. Отвергаю 
всякую злобу, коварство, лицемерие, зависть и 
всякое злословие. Не буду воздавать злом за зло 
и ругательством на ругательство, но благослов-
ляю ненавидящих меня и проклинающих меня, 
ибо к этому мы и призваны, чтобы наследовать 
благословение.

Господь мой Бог Всевышний, я признаю Твою 
абсолютную власть в моей жизни! И уже не я 
живу, но Ты живешь во мне! Да святится Великое 
Имя Твое, да придет Царствие Твое, и да будет 
воля Твоя, как на небе, так и на земле. 

Я отвергаю зависть и сварливость, мудрость 
душевную, зем-ную и бесовскую. Покоряюсь 
и приближаюсь к Тебе, Господи. Противостою 
дьяволу твердой верой в Бога. Прошу, наполни 
сердце любовью, которая покрывает множество 
грехов. Чтобы иметь милосердие, сострадание и 
долготерпение к людям. Отвергаю превозношение, 
гордость, бесчинство, раздражение и злые 

О

Молитва на каждый день
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помыслы. Помоги быть в чистоте, в благоразумии, 
в великодушии, в благости, в Духе Святом, в 
нелицемерной любви, в Слове Истины, в силе 
Божьей с оружием правды в правой и левой руке. 

Во Имя Твое Иисус, я очищаю себя от всякой 
скверны плоти и духа, чтобы совершать Святыню 
в страхе Божьем. Отлагаю прежний образ жизни 
ветхого человека и облекаюсь в нового человека, 
созданного по образу Твоему, в праведности и 
святости истины. Господь, пусть никакое гнилое 
слово не исходит из уст моих, а только доброе 
для назидания в вере. Я отрекаюсь от лжи и 
бесполезных дел, оскверняющих меня. Буду 
говорить только Истину, ибо нет места дьяволу во 
мне. 

Дух Святой, прости, что оскорбляли Тебя 
раздражением, яростью, гневом, криком и 
злоречием со всякой злобою. Иисус, очисти 
меня Своей Святой Кровью, ибо я храм Святого 
Духа, живущего во мне. Я прощаю всех, как и 
Бог простил меня. Брань наша не против крови 
и плоти, но против духов злобы поднебесной. 
С Тобой, Господь, вся вражья сила под моими 
ногами, и я верю, что Ты, начавши во мне доброе 
дело, совершишь его до конца ко дню пришествия 
Твоего, Господь Иисус. 
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Дорогой Господь, дай мне такие же чувствования, 
какие есть в Тебе, ибо Ты смирил Себя и был 
послушен до смерти Отцу Небесному. Иисус, 
вселяйся в меня обильно, и все, что я ни делаю, 
словом или делом, пусть будет во славу Твою. 
Непре-станно благодарю Бога моего за благодать, 
дарованную нам во Христе Иисусе, потому что в 
Тебе, Иисус, мы обогатились всем: всяким словом 
и всяким познанием – ибо свидетельство Христово 
утвердилось в нас. Так что теперь мы не имеем 
недостатка ни в каком даровании, ожидая явления 
Твоего, Господь, утверди нас до конца, чтобы нам 
быть неповинными пред Тобой, Иисус, в день 
пришествия Твоего. 

Молюсь о том, чтобы любовь еще более и более 
возрастала в познании и всяком чувстве, чтобы 
познавая лучше, мы были чисты и непреткновенны 
в день Христов, исполнены плодов праведности, во 
славу и похвалу Божью. Молюсь о том, чтобы Бог 
Господа нашего Иисуса Христа, Отец Славы, дал 
нам Духа премудрости и откровения к познанию 
Бога. Дай по богатству Славы Своей крепко 
утвердиться Духом Твоим во внутреннем человеке 
и исполниться познанием воли Твоей благой, 
угодной и совершенной. Пусть возвеличится во 
мне Христос, ибо уповающий на Тебя, Господи, не 
будет постыжен никогда. Да будет воля Твоя на 
нашей земле и в Церкви Живого Бога. 
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Господь, дай нам усердную любовь друг к 
другу, чтобы мы служили друг другу теми дарами, 
которые получили от Тебя, Иисус. Даруй нам быть 
в единомыслии между собой, по учению Твоему, 
Христос, чтобы мы единодушно, едиными ус-тами 
славили Бога и Отца нашего. Дай нам говорить 
одно, и чтобы не было между нами в Церкви 
разделений, но чтобы мы были соединены в 
одном духе и в одних мыслях. Да будем мы едины, 
как Ты Един, чтобы мы были сострадательны, 
братолюбивы, милосердны и смиренномудры. Дай 
нам прийти в единство веры, чтобы мы возрастали 
в Тебе, Иисус. Не были более младенцами, 
колеблющимися и увлекающимися всяким ветром 
учения по лукавству людей, по хитроумному 
искусству обольщения, но истинной любовью 
возрастали в Тебя Господь. 

Отче наш, сущий на небесах, да святится Имя 
Твое. Да придет Царство Твое, да будет воля Твоя, 
на земле, как и на небе. Хлеб наш насущный 
подай нам на этот день и прости нам долги наши, 
как и мы прощаем должникам нашим. Не введи 
нас в искушение, но избавь нас от лукавого, ибо 
Твое есть Царство и сила и слава во веки веков. 
Аминь.
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